

Corresponsal de París.  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administr.<sup>n</sup>  
5, rue Lamartine  
París.

Año IV. ~ Núm. 367.

París 17 de Marzo de 1888.

M<sup>r</sup>. Carnot (Gázarro Hipólito), padre del actual presidente de la República, ha muerto. Desde hacía algunos días guardaba cama enfermo de una pneumonia, y por una omisión que se explica por la rapididad con que confeccionamos nuestras correspondencias siguiendo el curso de las impresiones del día, habíamos dejado de hablar de esa enfermedad que tan triste y rápido desenlace ha tenido.

He aquí, a vuela pluma, algunos apuntes biográficos.

M<sup>r</sup>. Gázarro Hipólito Carnot, senador inamovible y Decano de edad del Senado era el hijo segundo del llamado Sr. Fran. Carnot, el Organizador de la victoria. Nacido en Saint-Omer el 6 Abril de 1801, hizo sus primeros estudios en París, y, después de Waterloo, siguió a su padre en la emigración, no regresando a Francia hasta 1823. Entró entonces en la Escuela de Derecho y tomó parte con la juventud universitaria de aquel tiempo en el movimiento liberal y filosófico de la época, formando en las filas y contribuyendo en mucho a la propaganda de la fracción Saint-simoniaca.

Sus comienzos en la carrera política datan de 1839, época en la cual fue electo diputado por París. Después de la Revolución de 1848, el gobierno provisional, apenas instalado en el Hotel de ville, nombróle ministro de Instrucción pública.

Después del golpe de Estado de 2 de diciembre, abandonó voluntariamente Francia, siendo elegido, durante su ausencia, diputado por París para el Cuerpo Legislativo; pero habiéndose negado a prestar el juramento al Gobierno, fue considerado como dimisionario y en consecuencia quedó nula. Reelegido en 1857, se negó de nuevo a la prestación del juramento, y no se creyó necesario cumplir esa formalidad hasta que por tercera vez



(en 1864) fué de nuevo elegido.

Alcalde del 3.º Distrito de Paris despues del 4 de Setiembre, M.º Carnot que habia guardado fielmente siempre las tradiciones republicanas, en su familia, sentose en la Asamblea Nacional como representante del departamento de Seine-et-Oise, y en 1875 fué nombrado Senador vitalicio.

M.º Carnot ha fallecido, pues, a la edad de 87 años, rodeado de todos los individuos de su familia y despues de haber tenido en vida la inmensa satisfaccion, que a pocos padres es reservada, de ver a su hijo elevado por el voto del pueblo a la primera Magistratura de la Republica, por cuyo triunfo él y todos sus ascendientes, habian hecho tantos sacrificios.

La cuestion Boulanger. — Los amigos del general destituido han tenido ya varias reuniones con objeto de ver cual seria el mejor medio de protestar contra el acto de que aquel ha sido objeto por parte del gobierno. En todas ellas ha asistido el general Boulanger, quien, despues de manifestar a sus amigos que deseaba permanecer neutral en todo cuanto se hiciera en su favor en este asunto, ha dado, sin embargo, amplios poderes a los mismos para que obraran como mejor tuvieran por conveniente a fin de obtener el objeto que persiguen.

En su virtud ha quedado constituido un "Comité republicano de protesta nacional", el cual acaba de dirigir a los electores de Bouches-du-Rhône y del Aisne la siguiente proclama:

"El general Boulanger acaba de ser objeto de una medida incalificable, que ha sido condenada desde luego por todos los patriotas. — El general Boulanger quiere que sea lo que es: un soldado republicano; no tiene por que ocuparse de la politica, y, por otra parte, es ineligible. — Pero sus amigos, los hombres resueltos a no abandonar la causa de la patria, tienen el derecho y el deber de afirmar sobre su nombre el sentimiento nacional.

— Un comité se constituye con dicho objeto bajo el titulo de "Comité republicano de protesta nacional". Este comité patrocinará en las elecciones parciales la candidatura del general Boulanger, no para darle entrada en la Cámara, sino a titulo de protesta contra un gobierno que no está



inspirado por el sentimiento de la patria. — Una vez hecha esta protesta en cada departamento, los electores escogerán a un mandatario definitivo, a un representante republicano. Desde ahora, pues, proponemos la candidatura del general Boulanger para las elecciones de Bouche du-Rhône y del Aisne. — El Comité republicano de protesta nacional está y quedará a la disposición de dichos electores para ayudarles en toda la medida de sus fuerzas. "

Firman ese documento los diputados Mr. Borie, Laisant, Bruguier, Vergoin, Michelin, Laroche, Le Herissé, Laquerre, de Lusigny, Duguéyot; y los periodistas Mr. Derou-lède, Mayer, director de Le Santerre, Henri Rochefort, director de L'Intransigeant y Lalou, director de La France.

A la hora en que escribimos estas líneas sabemos ya de varios candidatos republicanos que retiran sus respectivas candidaturas en algunos departamentos — entre ellos el Aude y la Ardèche — para dejar libre el terreno al nombre del general Boulanger; Lograrán el objeto que se proponen los amigos del ex-ministro de la guerra? Tendrá consecuencia para lo porvenir el acto del Gobierno? Este es el problema que hay que resolver; pero cuya solución es difícil adelantarse por lo indecisa y peligrosa.

Las exequias del emperador Guillermo. — Tendríamos que llenar el espacio de muchas correspondencias si quisiéramos reproducir solo la décima parte de los extensos telegramas que publican los periódicos todos de esta capital recordando los más insignificantes detalles de la ceremonial fúnebre que tuvo ayer lugar en la capital de Alemania.

Contentémonos, pues, con dar de ellos un ligerísimo resumen, ya que el extracto tampoco sería posible hacerlo en los cortos límites de una correspondencia.

El acto empezó a las 12 en punto, y cuando ya todo el mundo estaba colocado en su puesto respectivo, designado de antemano, en la Catedral. En la cabecera del feretro estaba colocado de pie el general de Papp sosteniendo la bandera del imperio. Detrás, y también de pie, en medio de la nave, veíase al príncipe imperial, teniendo a un lado al rey de Sajonia, al de Bélgica y al de Rumania, y a poca distancia el gran duque de Baden, el príncipe Enrique, el príncipe Alberto y demás príncipes de la familia real; el príncipe heredero Rodolfo, de Austria; el gran duque heredero de Rusia; los grandes duques Miguel y Nicolás; el príncipe de Gales; los príncipes herederos de



Paris 17 de Marzo de 1888.

50.

Italia, Dinamarca y Grecia, llevando cada uno el uniforme de su país respectivo; los príncipes de Baviera, el gran Duque de Hesse; en una palabra, todos los príncipes de Casas reinantes presentes en Berlín. — Inmediatamente a éstos seguían los representantes de las potencias extranjeras. La Tribuna Diplomática estaba, como dicen los franceses, en su gran completo.

El interior del templo estaba adornado sin lujo aunque con severidad. En el fondo de la estrecha nave estaban los funcionarios civiles y militares de la Corte. — El féretro, recubierto de terciopelo encarnado con tiras doradas en los contornos, estaba colocado más lejos, cerca del altar, entre seis grandes candelabros. La cinera imperial, que figuraba encima del féretro, y dominaba por consiguiente el catafalco, era lo que más principalmente atraía la vista por el contraste de sus plumas blancas y negras dominándolo todo. — A derecha e izquierda del catafalco estaban agrupados los ministros de la corona, teniendo a su lado las insignias imperiales y detrás de ellos a los generales, dignatarios del Aquila negra, príncipe Holenbohe y presidentes de ambas Cámaras.

Hasta la una y media duraron las ceremonias religiosas. Las campanas de la catedral fueron echadas al vuelo lentamente, y los coros de la capilla entonaron cántico sobre cántico mientras el pastor Hegel, rodeado de los demás miembros del clero, recitaba sus oraciones a la memoria del soberano difunto.

A las dos menos cuarto poníase en marcha la comitiva con el coche fúnebre, en dirección a Charlottenbourg, en donde, como saben ya nuestros lectores, debía ser inhumado el cadáver del emperador Guillermo. — La familia imperial, los reyes, los príncipes esperaban sobre las gradas del templo; en tanto que la calle estaba enajada de uniformes, de cascos, de plumas, de criados, de ordenanzas corriendo a derecha e izquierda en busca de sus jefes, y todo el mundo tiritando de frío bajo una temperatura de 8° verdaderamente irresistible. — En la plaza, los ulanos con sus lauros y sus oriflamas negras y blancas, hicieron semi círculo. Después de ellos siguieron los husares, los coraceros blancos, la artillería y detrás el coche fúnebre con el inmenso cortejo. Púsose este en marcha, atravesando una línea de más de cien mil espectadores, llegando a Charlottenbourg a las 3 1/2. Al pasar el cortejo por delante del <sup>nuevo</sup> palacio del emperador, levantóse la cortina de una de las ventanas, y apareció Federico III de pie y con la cabeza descubierta rindiendo el último tributo a su padre. Media hora después, todo había terminado.

#### Última hora

Las exequias de Sr. Carnot padre del presidente de la República se tendrán lugar mañana el próximo lunes. — (Jille, 17) La emperatriz de Austria, acompañada de un numeroso séquito pasó ayer noche por esta capital en dirección a Calais e Inglaterra.

Boletín: 370 82'05 = Lues. 2127'56 - N. de España: 285.)